

PARRAFOS SUELTOS

Ejemplo de celo por los intereses públicos

Después de la instalación de Mc Kinley, Mr. Cleveland se embarcó á bordo de un vapor de la inspección de faros, para ir á cazar y pescar en las costas de la Carolina del Norte. Este hecho motivó la siguiente comunicación, dirigida por la legislatura del estado del Missouri al Presidente de la República:

"Considerando que los despachos de la prensa informan que un tal Grover Cleveland, simple ciudadano de los Estados Unidos, está actualmente á bordo de un vapor del Gobierno federal, entregándose con varios amigos suyos á su pasión por la caza de patos, á costa del público.

Que los gastos de navegación del vapor del Gobierno que el dicho Grover Cleveland parece haber confiscado para su uso personal, son pesados, y que los contribuyentes se quejan ya bajo el fardo de la deuda que Grover Cleveland aumentó considerablemente cuando fue funcionario público, la legislatura resuelve:

Invítase respetuosamente al Presidente de los Estados Unidos para que abra sumario sobre la pretendida confiscación de un vapor del Gobierno por Grover Cleveland, y para que si el hecho resulta exacto, se tomen medidas inmediatas á fin de que el vapor sea consagrado á sus tareas ordinarias.

Varias lecciones se derivan del espécimen de comunicación inserto: una de ellas es el recuerdo oportuno á quien parecía haberlo olvidado, de que los lujos, comodidades y preeminencias acordadas en las Repúblicas á sus primeros magistrados, no son personales, y de consiguiente cesan desde el punto en que se desciende del Poder; es otra la de hacer entender que los bienes e intereses públicos no pueden ser usufructuados, sino en virtud de *derecho expreso*, y es otra, en fin, para no extender más la serie, la de que, el individuo que cesa en el mando de una nación, vuelva á ser tan *tal por cual* como cualquier otro ciudadano. Como quien dice: un tal Grover Cleveland.

Oh país aquel! Qué educación republicana!

Martes 20 de Diciembre de 1898

LA NUEVA PRENSA

DE LOS SUBALTERNOS de la administración

Grave falta y muy frecuente en los pueblos pequeños es aquella en que incurren cuantos empleados menudos dependen de la Administración.

Y cuanto más subalterno es el puesto más se nota, entre nosotros, la falta apuntada, con rarisimas excepciones.

Crean muchos hombres que al ser distinguidos con un empleo cualquiera del Poder Ejecutivo ya no son los mismos sino que forzosamente han de cambiar de

naturaleza, de caracter y hasta de formas.

Hay en un Pueblo cualquiera un honrado agricultor amigo de todo el vecindario, amable y comunicativo, de sano é imparcial criterio, dispuesto siempre á ayudar al prójimo á meter paz á todo trance cuando se entera de una desavenencia, á dar un buen consejo ó una broma agradable.

Pero he ahí que un día de tantos y quizá con la mejor intención del mundo el Gobierno le hace Agente de Policía aunque sea de vigésima magnitud y ya nuestro hombre de la noche al día se transforma y se pone de tal modo desconocido que ni su padre podría decidir si era ó no el mismo.

La sonrisa huyó de sus labios y sólo brilló delante del Gobernador ó de los del partido del Gobierno.

Se prohíbe así mismo hacer un favor si no es á persona influyente con los de arriba.

Si da un consejo se entera primero de si es de la oposición el que lo pide, y ó se lo niega con desdén ó se lo da enganoso y falso.

Después del nombramiento ya considera un delito meter paz y mudo, altanero y grave oye las disputas y hasta les provoca para echar una multa ó una noche de cepo á su más amigo, si este no lo es de los que lo tienen en empleo.

Aquel hombre que antes se interesaba porque se compusieran los caminos, después de su nombramiento jura que todas las vías de comunicación están muy buenas y que no se debe gastar tanto en esas tonterías.

Aquel hombre que deseaba la construcción de una buena casa para escuelas y ofrecía 100 pesos para ayudar á la obra, después de ser empleado cree que *eso está por demás* y desea imponer contribuciones á todos los que no sean de su círculo para reunirlos con la mayor suma que le sea dable imponer por multas y presentarse con aire de vencedor en la Gobernación respectiva diciendo:

—Les traigo platita!... Esquilmo al pueblo; pero comprendo lo que debo hacer y aquí me tienen Uds.

con la mitad de los ahorros de tanto pobre.

Aquel hombre que se desvivía procurando mejoras, después que es empleado así le dure la conongra 20 años, no hará nada por su pueblo. Todo el progreso lo calificará de *tonterías* ó de *cosas de los enemigos del Gobierno*, y aquel hombre quien antes era tan querido y progresista es ahora el primer enemigo de todo progreso, y el tipo más aborrecido del pueblo!

Estos empleadillos se figuran que el sueldo se les da para convertirse en un *agente del Gobierno contra el Pueblo*, y hay infeliz de esos que va hasta el extremo de enojarse si el Gobernador ó el Ministro por petición de vecinos le exige ejecutar algo para bien del vecindario en que finge de Sultán tiránico.

De este modo, el empleado pagado por la nación viene á convertirse de servidor en *enemigo*.

A esto contribuye poderosamente la desmoralización política implantada por los hombres públicos como sistema de Gobierno.

Se buscan los hombres para los empleos y en ellos se ponen no para facilitar la labor administrativa en la distribución de progreso á que está obligado, sino para facilitar la misión desmoralizadora que los gobiernos de asalto tienen necesidad de adoptar para conservarse á costa de todo.

Esto lo conoce tanto el Pueblo, que desde el momento que el más guapo y honrado vecino de un lugar admite un puentecillo de esos, ya hace el sacrificio de su dignidad por adelantado, con poquísimas excepciones, y proceden no como los guardianes de los intereses de sus coterráneos sino como sisadores y mermadores de ellos, con sueldo que paga el país entero y no el... ó Gobernador que les nombra.

Y si esto sucede con hombres que fueron buenos antes de hacerlos malos con el empleo, qué pasará cuando se traen á esos empleos tipos sui generis escogidos adrede para dóciles instrumentos de los hombres del Poder?

¡Cuán cobarde y criminal es la conducta de un Pueblo

cuya tolerancia y egoísmo lo lleva á ser cómplice y *pagador* de tales sistemas administrativos!

Un pueblo así, es un Pueblo maldito de Dios!

La miseria y la ruina tienen que ser la consecuencia de su complicidad!

ULTIMAS NOTICIAS POR CABLE

Washington, 15.—En el Senado, hoy; el señor Morgan introdujo una nota procedente de la Empresa de Comercio nacional tocante á la construcción del Canal de Nicaragua; Morgan pidió al Congreso poner la nota imprimida con sus papeles archivados, pero se opuso el señor Allen; siguió una discusión muy animada; luego, Allen, se conformó pero profetizó que el Canal costará al Gobierno la suma de quinientos millones de pesos.

Habana, 15.—Ayer se reunieron los accionistas del ferrocarril urbano y autorizaron la venta de dicho ferrocarril y todos sus útiles valuados en 160,000 pesos á 92%. La mitad fue tomada por George W. Yung. Presidente del States Mortgage Trust Company y el resto por Buffé And Nons y T. W. Todd, Banqueros, Londres.

Londres, 15.—El Irresistible Blindado de 1ª clase fue echado al agua hoy sin novedad en Chatham. La ceremonia de nombrarlo fue hecha por la princesa Christian.

Madrid, 15.—El Embajador español, por orden particular de su Gobierno intimó al Gobierno italiano la necesidad de espeler á don Carlos del territorio italiano sino desiste de sus conspiraciones contra el trono Español.

Habana, 16.—Se han paralizado casi todos los negocios, pues los comerciantes y banqueros temen el efecto del cambio de la base de circulación del español al americano.

Washington, 16.—El departamento de armada está tomando medidas para levantar el blindado Maine, hundido en la bahía de la Habana; si adoptan la proposición pendiente ante el Comité de Construcción, mandarán dicho buque á Brooklyn, donde se enseñará á todo el mundo la causa de la explosión.

Londres, 16.—El Corresponsal del "Daily News", en París, dice que llegará pronto Dreyfus á Francia.

RELIGION.

Hay un templo dentro del cual oficia un sér invisible y secillo; y que en lenguaje de amor tiene su nota melódiosa en el pentagrama de la escala más elevada de la escrita por Mozart y Verdi.

Oyese allí el organo sublime que entona alavanzas al soplar en él la voca misteriosa del ángel de la paz y del consuelo; en él pue-

ta de hinojos en medio de una atmósfera de luz y de aromas mil que festonan aquella morada del recogimiento, del respeto y de la oración, una verdad.

Una alma arrodillada y con sus manecitas juntas como dos conchas nácares, delante Dios.

Cuando late el corazón, es que la Majestad se acerca, y que el paso grave del sacerdote se hace oír más ó menos fuerte según la prisa que traiga, y que viene radiante envuelto en una nube purísima por tizú; con una corona de estrellas como diadema por cerquillo y desliziándose por el espacio, pues no ha menester de tierra firme ni de alfombras al venir de la gran sacristía del pensamiento en que se encuentra la magnificencia espléndida del verdadero Altísimo.

Llega, y en el ara, humilde tabernáculo, un lienzo blanquísimo despega, examina si está manchado ó tiene algún cuerpo extraño que no diga bien al objeto para que se ha destinado; la conciencia es su santuario; en él coloca un cáliz, no de plata ni de oro, no de madera ni de marfil; no con vino, no con el azimo sino con porción de éter purísimo emanado de las moradas regias de las superiores esferas, que al soplar sobre él se forma un gran altar en cuyos candelabros se ve una parábola inundada de su luz evangélica.

Y bien, sigamos al padre, nó ha dicho más que el *introito* pero no en latín, sino en el lenguaje universal del corazón cerca del que está y á él; dice lo que siente y por eso respira y oye las melodías que se ejecutan en su papel y á su divino compás. Es la música entusiasta, arrebatadora que sale del arpa de la Caridad; amor, dice, y el eco nos trae dolor; y dos notas de esta música se eujan como en *mi* y otra en *si* y resultan dos lágrimas, el éter del sentimiento condensado en el alma. He aquí la Comunión sincera del sacerdote.

Vine luego la epístola, y abre el gran misal de la inteligencia y más ó menos con estas palabras dice:

Hijo de mi alma, hermano carísimo también. Yo, enviado de mi Padre, vengo á tí humildemente, á depositar en tu espíritu la semilla que en este campo de su verdadera mansión siembra; y que al calor de ese sol luminoso que tienes en el zenit de tu inteligencia, maduren y luego vengán las ramas y el fruto á elevarse con su copa y á dar á cada uno de vuestros hermanos la suma de este bien inmenso, y la caridad sea el buen consejo, y el perdón la remisión de su culpa. Este pan que yo os doy, porción de mi trigo, porque habéis hombre y sed de justicia. Yo soy Jesucristo.

(Traducido de V. Hugo.)

Alajuela, 6 de noviembre de 1898.

GACETILLA DEL SUB.

ECUADOR.

El Presupuesto de la República del Ecuador para 1899 señala.

Ingresos: \$ 7,202,000-00

Egresos: \$ 7,358,724-02

Déficit: \$ 156,724-02

Con fecha 5 de noviembre último el Presidente Alfaro le puso "Objétese" y entre las razones que expone